

## *Congreso de Medicina Familiar: un espacio para...*

.....

En agosto recién pasado se llevó a cabo el 2° Congreso Chileno de Medicina Familiar, organizado por la Sociedad Científica de la especialidad, al cual asistieron más de 600 profesionales de la salud de Atención Primaria y de otros ámbitos del quehacer nacional. Un éxito desde el punto de vista de asistencia, sin embargo, desde la Sociedad nos preguntamos: ¿Un éxito de la Medicina Familiar, una moda en tiempos de reformas, una necesidad de espacio para intercambiar experiencias, compartir frustraciones y anhelos, o qué? Probablemente, todo ello y más.

Los tiempos de cambios y reformas que estamos viviendo están provocando profundas discusiones y debates en diferentes ámbitos de la vida nacional, y el sistema de salud no es una excepción. Ello ha permitido, de alguna manera, que el modelo de atención en salud que representa la Medicina Familiar esté siendo analizado y se esté intentando adaptar a la realidad chilena con más o menos éxito, por diferentes sectores vinculados a la salud.

Por lo tanto, el Congreso Chileno de Medicina Familiar se ha transformado en un espacio interesante para que aquellos que están desarrollando proyectos en la materia puedan mostrar sus experiencias, prueba de ello son algunos de los trabajos libres presentados durante el evento. Pero también, se ha transformado en un lugar de encuentro, encuentro entre diferentes profesionales de la salud, provenientes de las más diversas localidades, con realidades de trabajo muy distintas, pero con un común denominador: trabajar en y por la salud de sus pacientes; trabajo que sólo se lleva a cabo en la APS.

Sin embargo, la Atención Primaria de Salud, tradicionalmente ha sido considerada el “pariente pobre” del sistema de salud y trabajar allí no sería la mejor alternativa de desarrollo profesional, porque no está directamente vinculada a los hospitales donde tradicionalmente se forman los profesionales de la salud y se lleva a cabo la mayoría de las acciones curativas “complejas en salud”. Bajo esta concepción, la Medicina Familiar no es considerada siquiera una especialidad médica, y menos que sea necesario formar a los médicos y a otros profesionales de la salud en ella y, mucho menos, que pueda ser una alternativa real de desarrollo profesional. Sin embargo, la Sociedad Chilena de Medicina Familiar, representante de un grupo de médicos cada vez mayor, no comparte esta visión y trabaja incesantemente para que el sistema de salud chileno integre la Medicina Familiar como lo han hecho muchos otros países del mundo con desarrollo económico, sistemas políticos y de salud muy diferentes entre ellos y al nuestro.

El anhelo para la Sociedad Chilena de Medicina Familiar es que el Congreso de la especialidad se constituya en el espacio de encuentro, perfeccionamiento, intercambio y aprendizaje de todos aquellos que han hecho de la APS su lugar de trabajo y que desean que ésta tenga el lugar que se merece en el sistema de salud chileno, en la conciencia de los usuarios y por último en el corazón de todos los que dicen hacer salud.

Agradecemos a todos los que asistieron al 2° Congreso Chileno de Medicina Familiar, esperamos hayan encontrado lo que buscaban y quedan cordialmente invitados a participar los días 9, 10 y 11 de agosto del 2001 en el 3<sup>er</sup> Congreso Chileno de Medicina Familiar y 5° Congreso de Medicina Familiar del Mercosur.

¡Los esperamos!

Dra. Gloria Bozzo Scagliotti

Presidente

Sociedad Chilena de Medicina familiar